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□晚报记者 邢进 实习生 陈炜

本报讯 基层医生免费来省城进修，
还补贴生活费；副高以上职称的知名专家
定期到基层医院手术、坐诊、开展学术讲
座；开通我省首条协作医院传真“绿色通
道”，使基层急诊危重、疑难患者可以在最
短时间内转入省会大医院治疗。昨天下
午，来自我省 18个省辖市的近百家县、市
级医院，与省人民医院正式签订合作协议，
成为该院协作医院。

根据合作协议，省人民医院加大对基
层医院的扶持力度，免费为协作医院培养
人才。对于协作医院选送到省人民医院
进修学习的医务人员，免进修费、住宿
费，还补助一定数额的生活费，让他们
在郑州安心学习。同时，每年为协作医
院的临床科主任提供一次一个月以内
来省人民医院免费参观学习和一次免
费参加该院学术交流会的机会。协作
医院的科护士长则有每年一次两周以
内在省医院免费参观学习和一次免费
参加该院学术交流会的机会。

在昨天的签字仪式上，省人民医院同
时宣布，开通我省首条协作医院转诊绿色
通道。凡协作医院无法救治的疑难、危重
病人，都可通过绿色通道转入省人民医院
接受诊疗。

□晚报记者 张勤/文 张翼飞/图

郑州晚报：教育系统需要谁解放思想？解
放思想大讨论给教育系统带来了什么改变？

司福亭：在解放思想大讨论活动中，不仅仅
需要领导干部谈解放思想，工作人员和老师们
也要解放思想。通过解放思想大讨论，大家认
识到郑州教育工作虽然取得了一些成绩，但是
也存在固步自封、因循守旧的思想。

因此，在对于如何解放思想的问题上，市教
育局提出了一个主题，就是立足一个新的起点，
有一个新的理念，在“教育服务”的观念上寻找
突破，全市教育系统都要树立一个为学生服务、
为家长服务、为社会服务的观念。

郑州晚报：服务意识应该是这次解放思想
大讨论中提出的新理念。教育系统如何在服务

意识上寻求突破？
司福亭：教育系统提出的“服务意识”，主要

是指服务社会、服务家长、服务学生，这也和我
们一直提倡的“办人民满意的教育”的理念是一
致的。

服务意识需要全市教育系统自上而下地进
行。在机关单位的体现就是转变职能和作风，
热情接待来访的市民，对于来访者反映的事情，
应该立即办、快点办。

从大的方面来看，全市教育系统应该寻求
如何服务社会。目前，郑州市教育领域面临的
上学难、收费多的问题，是老百姓最关注的。因
此，如何解决上学难、上学贵的问题，使教育均衡发
展，是如今教育系统亟待解决的现实问题。

郑州晚报：有了新的理念，下一步将如何把
“服务”理念付诸到行动中？

司福亭：全市教育系统下一步将会把“服务
意识”贯穿到日常工作中，使教育均衡发展的方
向落到实处，通过改善教育环境来为社会、为家
长、为学生服务。

我们现在提出了“两普及，两提高”，也就是
普及幼儿教育，争取减少幼儿园的高收费标准，
同时普及高中段教育，让每个初中毕业生都能
享受到高中段教育。在教育教学方面，要提高
教学质量，提高教师质量。

郑州晚报：目前“上学难”依然存在，市教育
局在这方面将会有哪些“动作”？

司福亭：根据郑州市建校规划，市区每年需
要建15所学校，才能满足城市发展的需要。但
是，现在市区明显存在建新校速度缓慢的问
题。所以，在下一步的工作中，市教育局也将会
继续督促各区建校的进展。

北京奥运志愿者
亮相科协年会

□晚报记者 孙娟

本报讯 昨日记者从省科协了解到，
在第十届中国科协年会召开期间，我省各
高校的 650 名青年志愿者将参与服务，值
得关注的是，2008北京奥运会的志愿者也
将活跃在科协年会中。

7 月份，我省就启动了志愿者招募活
动，目前选拔工作正在顺利进行。有关负
责人介绍，大学生们参与热情非常高，报名
非常踊跃，光是报名参加的就有 1000 多
人。经过语言、综合素质等项目的测试后，
最终从郑州大学、河南大学等 4所高校中
确定了 650 名青年志愿者，其工作内容主
要是协助组委会开展前期筹备工作、接待、
订购车票机票等。

9 月 6 日~7 日，共青团河南省委和省
科协将对青年志愿者开展以科协年会概
况、河南省情、志愿精神和志愿服务理念、
接待礼仪、外语口语、岗位服务技能为主要
内容的通用培训和岗位培训。针对志愿者
行为，目前已经制订了详细的《青年志愿者
工作守则》。

支援江油恢复重建
首批项目昨日签约

□晚报记者 孙娟

本报讯 昨日上午，我市对口支援江
油市四镇恢复重建的首批建设项目在四川
省江油市正式签约，这标志着我市对口援
建工作即日起全面启动。

据悉，首批签约项目建设地分别位于
江油市的三合、青莲、九岭和彰明镇，主要
包括1个城镇居民区及20个农房集中安置
点的基础设施建设及2所学校、4 所镇卫
生院、1 所敬老院、4 个安全饮水工程
和 3 个提灌站等 6 大类 20 个项目的重
建或修复，估算投资为 7202 万元。该
批项目全是关系受援地群众切身利益
且为当前亟待修建的民生工程，也是
我省首批援建项目中涵盖项目和投入
资金最多的一批协议。

签约仪式结束后，我市援建江油市四
镇工作将进入实质性实施阶段，郑州人民
与江油四镇人民携手共建美好新家园的工
作从此正式拉开了序幕。

“继续解放思想、加快推进跨越式发展”大讨论

局委办负责人访谈录（三）

用“服务意识”促教育均衡发展

一年缴30元，最高可报6万
大学生医保今秋全面铺开，门诊也能部分报销

我市去年出台城镇居民医疗保险政策时将大学
生纳入其中，直到今年才缓慢推开。昨日，记者从郑
州市医保中心了解到，除了今年6月调整政策，降低
缴费、提高待遇的优惠之外，关于大学生感冒发烧、
意外伤害等门诊就诊细则也将出台。这一系列措施
将调动大学生参保和学校的积极性。大学生医保将
在今秋全面铺开。

缴费：个人每年只需缴纳30元，各级财
政每人每年补助80元。

待遇：门诊待遇:按人均20元的标准建
立门诊医疗费统筹制度，用于解决大学生
门诊医疗费用（疾病和意外伤害）。

住院待遇:大学生在郑州市的定点医
院住院起付标准和报销比例为：

一类医院（区级医院）起付标准为300
元，社区卫生服务机构为200元，报销比例
为65%。

二类医院（市级医院）起付标准为600
元，报销比例为60%。

三类医院（省级医院）起付标准为900
元，报销比例为55%。

“门诊规定病种 ”待 遇: 恶 性 肿 瘤 门
诊 放 化 疗 、慢 性 肾 功 能 不 全（失 代 偿
期）门诊透析治疗、异体器官移植门诊
抗 排 异 治 疗 的 医 疗 费 用 ，门 诊 治 疗 时
给予适当补助。

1个自然年度最高可以
报多少钱？

一个自然年度最高可报销6万元。如
果按照规定连续缴费，报销额度可上浮。
另外，大学生放假回原籍期间、在外地实习
期间发生的住院费用，以及意外伤害，也可
以按照规定予以报销。

大学生如何办理参保手续？
大学生参保可由学校组织统一参加，

大学生需提供的资料有：身份证或户口簿
复印件，一寸近期免冠彩色照片一张。

参保后如何看病、如何报销？
门诊：大中专学生在本校医院的普通

门诊费用按一定比例报销。
住院：大学生在定点医院发生的费用，

个人应负担的部分，由个人用现金支付，应
报销的部分，由定点医院记账，市医保中心
与定点医院定期结算。

大学生不幸得了白血病、再生障碍性贫血
等重症，因为贫困，学生捐款，社会捐助，这种
事近几年是屡见不鲜。人们在扼腕痛惜的同
时不禁要问，职工有医疗保险，城镇居民也有
了医保，大学生就没人管吗？

据了解，大学生的公费医疗制度大概是在
上世纪50年代启动，还不包括民办高校等。但
我省早在 2000年左右就停止了。“所以郑州市
大学生参加郑州市城镇居民医保前，他们的医
疗保障基本上是个空白。”

记者近日委托郑州大学生志伟对身边各
个年级的同学进行了小范围调查，调查人员30
人，六成以上的学生希望参加医疗保险，三成
人表示无所谓，随大流，一成人认为没有参保
的必要。

虽然自己从来不在医药上花钱，晓梦依然

非常期待医保，“早听说大学生能参加医保了，
可我们学校还没动静呢，我都去学校问过好几
次了，不知道啥时候开始。”晓梦认为，参保是为
自己负责，“不能等有病了才想起来没参保，毕
竟很多意外都是无法预料的。而且大家都参保
了，才有基金为那些得了大病的人看病。”

去年 1月，郑州市出台城镇居民基本医疗
保险政策，将驻郑的全日制大学生纳入了医保
范围。今年6月，政府又加大财政支持力度，降
低了参保居民个人缴费数额，大学生个人缴费
也降了30元。另外，今年6月，省劳动和社会保
障厅及省教育厅也联合下文，督促大中专院校
积极组织大学生参保。

郑州市劳动和社会保障局局长助理、医保中
心主任尚民生介绍，今年6月调整大学生政策时，
专门提出了建立大学生门诊统筹。“就是说，大学
生得了感冒、发烧、磕磕碰碰等不需要住院的小

病，可以到校医院享受门诊统筹待遇。”
为了便于大学生就医，郑州市劳动和社会

保障局也在研究，将把大学校医院纳入郑州市
医保定点范围，同时他们还在研究校医院的首
诊制度。郑州市劳动和社会保障局医保处陈
洁处长介绍：“将校医院纳入郑州市医保定点
医院后，我们建议将来大学生就医应首先到本
校医院就诊，如果诊疗条件不够，可以转院到
其他任何一家郑州市定点医院。这也主要是
考虑大学生是人群密集的群体，便于一些传染
病的控制。”

以前很多大学生生病了，不爱去校医院
看病。某校大三学生张萌说：“学校医院设
备太简陋了，药品也不全，几乎都没人去。”
她说自己生病了，都是到校外医院看病。不
过张萌也说：“要是有了医保，要求必须先去
校医院，也只有去了。毕竟那里门诊能报

销，省钱啊。”
而医保部门介绍，将大学校医院纳入医保

定点范围之后，具备住院条件的校医院，也可
以接纳学生以外的其他参保人员，这对于校医
院的发展是一次大的促进，将极大改变校医院
门前冷落车马稀的尴尬局面。

晚报记者 辛晓青

[现状] 大学生成医疗保障空白点

[进展] 郑州率先将大学生纳入医保范围

大学生参保政策

[影响] 能带动校医院医疗水平提高
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